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TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Anwesenden 
Michael Ehlers begrüßt die Anwesenden, darunter sind drei stimmberechtigte Vorstandsmitglieder, 
ein Beauftragter und zwei Gäste. Er schlägt vor, vor dem Einstieg in die geplante Tagesordnung 
einen aktuellen TOP einzuschieben. Dem Vorschlag wird zugestimmt. 
Kevin Schreiber übernimmt die Protokollführung. 
 
 
TOP 2: Entscheidung zur Vergabe der DJEM u18-Plätze 
Michael Ehlers erläutert die Situation, die sich nach dem Gesamtsieg von Rabea Schumann in der 
LJEM u18 ergeben hat. Demnach ist nicht gänzlich klar, wer zur DJEM u18 und wer zur DJEM u18w 
fahren darf. Die Turnierordnung gibt hierüber keinen Aufschluss. Es gibt zwei Möglichkeiten: 

- Fährt Rabea zur DJEM u18, würde Pia-Milena Jörs zur DJEM u18w fahren können. 
- Fährt Rabea zur DJEM u18w, würde Florian Schmekel zur DJEM u18 fahren können. 

Es werden die schriftlichen Stellungnahmen der Mitglieder des Spielausschusses verlesen. Zudem 
wird zusammengetragen, wie in vergleichbaren Fällen in der Vergangenheit (Silke Hingst, Amy 
Breß) vorgegangen wurde. Weiterhin legt Hannes Leisner, der bereits ein Gespräch mit Rabea 
Schumann bzgl. DJEM geführt hat, seine Sicht der Dinge als Leistungssportbeauftragter dar. 
Der Vorstand beschließt einstimmig, dass Rabea Schumann in der DJEM u18w und Florian 
Schmekel in der DJEM u18 starten werden. Zudem soll für die Zukunft eine sinnvolle Regelung für 
diesen Fall in die TO aufgenommen werden. 
 
 



TOP 3: Diskussion geplanter Änderungen diverser Ordnungen (TO, FO, VO) 
Der Vorstand diskutiert diverse Ideen zur Änderung verschiedener Ordnungen der SJ-MV, die als 
Änderungsanträge in die Jugendversammlung eingebracht werden sollen. Es geht um folgende 
Themen: 

- Verfahrensordnung: 
o Erweiterung des Adressatenkreises bei Anträgen ans Schiedsgericht in Pkt. 4.1 

- Finanzordnung: 
o Festlegung von Leihgebühren für Spielmaterial in Anlage (c) 

- Turnierordnung: 
o Einführung einer Pseudo-DWZ-Regelung für LVM u19 in Punkt 7.5.2 
o Einführung einer Pseudo-DWZ-Regelung für LVM u14w in Punkt 7.7.2 
o Einführung einer Pseudo-DWZ-Regelung für LVM u20w in Punkt 7.8.2 
o Erweiterungsmöglichkeit für das LEM-Teilnehmerfeld in Punkt 5.2.1 
o Neue Kriterien für ein separates Mädchenturnier bei der LJEM in Punkt 5.2.1 
o Regelung der Vergabe der DEM-Plätze mit Freiplätzen in Punkt 5.2.x 
o Regelung der Vergabe der DEM-Plätze ohne Freiplätze in Punkt 5.2.x 
o Neustrukturierung des Punktes 5.2.6 (LEM-Qualifikation) 
o Neuregelung der Finalplätze bei separatem Mädchenturnier in Punkt 5.2.y 

 
 
TOP 4: Vorbereitung DSJ-Jugendversammlung (ggf. Diskussion der Anträge) 
Michael Ehlers berichtet, dass voraussichtlich Robert Zentgraf und Adrian Focke die SJ-MV auf 
der Jugendversammlung der DSJ in Gießen vertreten werden. Kevin Schreiber sichert zu, sich den 
Termin freizuhalten, falls kurzfristig einer der beiden Vertreter ausfällt. 
Da zur DSJ-Jugendversammlung diverse Anträge des DSJ-Vorstandes und verschiedener 
Landesverbände vorliegen, entscheiden die anwesenden Vorstandsmitglieder, diese Anträge im 
Umlaufverfahren per Mail zu diskutieren. 
 
 
TOP 5: Auswertung LJEM und Vorbereitung DJEM 
Michael Ehlers zieht als Leiter des Orga-Teams eine positive LJEM-Bilanz und lobt seine Mitstreiter 
im Orga-Team. Sportlich und organisatorisch verlief das Turnier in Malchow reibungslos. Allerdings 
wurden sinkende Teilnehmerzahlen bei den Fußballturnieren festgestellt, was nachdenklich stimmt. 
Der Vorstand zeigt sich insgesamt zufrieden mit der Landesmeisterschaft, einzig die Lautstärke im 
Catering-Bereich wird bemängelt. Weiterhin hatte man sich mehr Besucher bei der DJEM-
Infoveranstaltung erhofft. Zudem wird angeregt, „Schlag die GLauB“ wieder in das Freizeitprogramm 
aufzunehmen. 
Der Vorstand diskutiert Art und Durchführung der Jugendsprecherwahl während der LJEM. Es 
werden keine Ansätze gefunden, die nach Meinung aller zu einer Verbesserung der Situation führen 
könnten. 
 
Michael Ehlers berichtet über den Stand der Vorbereitungen zur DJEM. Wesentliche Neuerung ist 
in diesem Jahr, dass die gemeinsame Anreise mit dem Zug frühzeitig geplant wird, um DB-
Gruppentickets nutzen zu können und so die Fahrzeiten deutlich zu verkürzen. Hierfür wird Michael 
Ehlers zeitnah eine Info-Mail an die Qualifizierten und an potenzielle ODEM-Spieler verschicken. 
Als Landestrainer haben bereits Max Weber und Holger Borchers zugesagt. Als dritter Trainer soll 
Nick Müller angefragt werden. Für die Delegationsleitung hofft man, erneut Norbert Bauer 
gewinnen zu können. 
 
 
TOP 5: Personalien (Schulschach, Finanzen) 
Der Vorstand diskutiert mögliche Kandidaten für eine Neubesetzung des Postens des 
Schulschachreferenten, die im Sommer erforderlich wird. Die bisher erfolgte Suche eines 
Nachfolgers blieb erfolglos. 
Michael Hollatz sichert zu, auf der nächsten Jugendversammlung für das Amt des Kassenwartes 
zu kandidieren und damit die Nachfolge von Egon Raitza anzutreten. Entsprechende Vorgespräche 
sind sehr positiv verlaufen, was ihn zu diesem Schritt bewogen hat. 



TOP 6: Schulschach (SSCs, Auswertung LSM, Studie) 
Ralf Kriese berichtet von der LSM in Stralsund, an der mehr als 240 Schülerinnen und Schüler aus 
dem ganzen Land teilgenommen haben. Michael Ehlers fügt hinzu, was ihm andere Teilnehmer an 
Eindrücken geschildert haben. Insgesamt ist die LSM sehr erfolgreich verlaufen. 
Verbesserungspotenzial identifiziert der Vorstand selbstkritisch in der vorbereitenden Organisation 
des Turniers, die wieder auf mehr Schultern verteilt werden muss. 
Die noch ausstehenden SSCs befinden sich bereits in Vorbereitungen. Jörg Naujok hat zu den 
avisierten Ausrichtern bereits Kontakt aufgenommen. 
Den aktuellen Stand der Schulschachstudie wird der Schulschachreferent zu einem späteren 
Zeitpunkt bekanntgeben.  
Michael Ehlers verliest eine Mail von Christian Joachim, die verschiedene Anregungen und 
Fragen zum Schulschachbereich enthält. Der Vorstand diskutiert diese und wird sie weiterverfolgen. 
 
 
TOP 7: Spielbetrieb 
Ralf Kriese teilt mit, dass für die LVM u14 noch kein Ausrichter verbindlich zugesagt hat. Wismar 
prüft eine Bewerbung, die von der Verfügbarkeit der Räumlichkeiten abhängt. Als Alternative steht 
Greifswald zur Verfügung. 
Weiterhin werden noch Ausrichter für die LVM u19 und die LVM u10 gesucht. 
Ralf Kriese gibt bekannt, dass sich Think Rochade bisher als einziger Verein für die gemeinsame 
Ausrichtung der LJEM Schnellschach und LJEM u8, die zusammengelegt wurden, beworben hat. 
Da die Bewerbungsfrist noch bis 15.04.2017 läuft, können sich natürlich weitere Vereine bewerben. 
Falls dies passiert, wird der Spielausschuss über die Vergabe abstimmen.  
 
 
TOP 8: Leistungsschach (Kaderlehrgänge, LSB-Anträge, LEM d. Erwachsenen) 
Hannes Leisner berichtet vom Stand der Vorbereitungen des 1. Kaderlehrgangs 2017, der vom 
07.-09.04.2017 in der Sportschule Güstrow stattfinden wird. Als Trainer sind Max Weber, Nick 
Müller und er selber eingeplant. Die Ausschreibung wird zeitnah veröffentlicht. 
Michael Ehlers berichtet, dass die Kaderlehrgänge 2017 ohne LSB-Zuschüsse kalkuliert werden 
müssen, da die Frist für entsprechende Anträge bereits abgelaufen ist. Robert Zentgraf und er 
werden zwar noch entsprechende Anträge beim LSB nachreichen, Entscheidungen darüber werden 
aber vermutlich erst in 2018 fallen. 
Kandidaten für das LEM-Meisterturnier werden von Hannes Leisner zeitnah über eine mögliche 
Teilnahme informiert. Rabea Schumann hat bereits abgesagt, weitere Kandidaten sind Florian 
Schmekel, Jannis Lange und möglicherweise Aaron Breß. 
Hannes Leisner teilt mit, dass der neue Kader nun nach dem Ende der LJEM nach den bekannten 
Kaderkriterien aufgestellt und veröffentlicht wird. 
 
 
TOP 9: Öffentlichkeitsarbeit 
Michael Ehlers berichtet, dass die Orga-Tshirts fertiggestellt wurden und von Philipp Maßloch 
abgeholt werden. Für die kommenden Veranstaltungen stehen sie damit zur Verfügung. 
Über den Stand des Erwerbs des Banners wird der Beauftragte für Öffentlichkeitsarbeit berichten. 
Michael Ehlers berichtet über die vergleichsweise hohe Resonanz auf Facebook während der 
LJEM. Die täglichen Veröffentlichungen durch Lea Maßloch haben eine weit überdurchschnittliche 
Reichweite erzielt. Vor allem das verstärkte Publizieren von Fotos schien gut anzukommen. 
Der Vorstand freut sich, dass erneut der NDR bei der LJEM zu Besuch war und einen 
entsprechenden Bericht im Landesprogramm veröffentlicht hat. 
 
 
TOP 10: Finanzen (Jahresabschluss & Kassenprüfung für 2016) 
Egon Raitza und Michael Ehlers erläutern den sehr positiven Jahresabschluss, der vor allem durch 
die Zuschüsse des LSB erzielt werden konnte. Die gemäß Finanzordnung des LSV M-V 
erforderliche Rücklage ist zum Jahresbeginn auf dem Konto der SJ-MV, sodass man mit besten 
Voraussetzungen in das neue Finanzjahr starten kann. 
Der Finanzplan 2017 wird zeitnah auf elektronischem Weg im Vorstand verteilt. 
Die Kassenunterlagen 2016 sind bereits auf dem Weg zum Kassenprüfer Hans-Ernst Kirstein. 



TOP 11: Präsidiumsangelegenheiten 
Leider mussten die Vertreter des Vorstandes kurzfristig ihre Teilnahme an der letzten 
Präsidiumssitzung absagen. Eine Anfrage bei einigen Präsidiumsmitgliedern hat ergeben, dass im 
Präsidium derzeit keine Themen diskutiert werden, die von herausragender Bedeutung für die SJ-
MV sind. 
Dennoch wird eine regelmäßige und intensive Mitwirkung im Präsidium weiterhin angestrebt. 
 
 
TOP 12: Sonstiges (Vorbereitung der Jugendversammlung) 
Michael Ehlers berichtet, dass dank des Engagements von Robert Zentgraf bereits der Vertrag für 
die Jugendversammlung mit der Sportschule Güstrow geschlossen werden konnte. Der Termin der 
Jugendversammlung wird der 18.06.2017 sein. 
Egon Raitza teilt mit, dass die Sitzung der Norddeutschen Schachjugend am 08.07.2017 
voraussichtlich in Berlin stattfinden wird. Neben ihm sollte möglichst ein weiteres Vorstandsmitglied 
der SJ-MV auf dieser Sitzung anwesend sein. 
Michael Ehlers bedankt sich bei den Anwesenden für den erfolgreichen Sitzungsverlauf und 
wünscht allen einen guten Heimweg. 
 
 
 Kevin Schreiber   Michael Ehlers 
   (Protokollant)    (Protokollant) 


